



【教育目標】

【知】自ら学び、考え、進んで行動する人

【徳】互いを尊重し、協力する人

【体】心身ともにたくましく健康な人

杉並区立中瀬中学校

下井草4-3-29 Tel 3399-2196

学校関係者評価（アンケート）と各種調査を受けて

校長 香西雅斗

291名の保護者よりのアンケートありがとうございました。区などの調査を含め「校長室だより」で生徒と教員の結果を合わせ紹介させていただきました。子どもたちがより良く学び成長できるよう、成果と課題をはっきりさせ、学校の発展を目指していきます。以下に分析を示させていただきます。

【1】本年度の課題である「今の自分に自信がある（区1-4）」について

杉並区全体では肯定率はほぼ一定です。ここ数年続いている、中瀬中の減少傾向は止まりました。杉並区全体では学年が上がるごとに肯定率が下がっていますが、中瀬中では2年から3年が下がらない傾向は継続しています。

また「難しいことに挑戦する楽しさ（区2-10）」についても、中瀬中では学年進行につれ肯定率が上昇する傾向が表れてきました。右の取組を次年度も続けます。

- 生徒たちが学校生活のなかで出会う困ったことや難しいこと～学習、人間関係、行事への取組など～に挑戦することを促し、最後までやりぬく力を育てる。
- 挑戦する生徒たちを応援し、良い結果がすぐ得られなくともそこから学べるよう支える。
- 中瀬中学校の『学校をリードする3年生』を育む伝統をこれからも大切にする。

【2】本年度の課題である「授業で分かることやできることが増える（アンケート3、区3-13）」について

学力調査でも昨年に引き続き、区の調査では平均を下回っていた3年の国語が、全国の調査では杉並の平均を上回っているなど、調査によって差異が見られます。全体としてみると、中瀬中学校の生徒の学力は、杉並区の平均に近いと言えます。

アンケート3とともに「4、授業で得意な部分を…」「5、授業でできることを認め…」の生徒・保護者の評価が上昇。教員と生徒・保護者の評価の乖離が減少しました。また区3-13も、全体としては上昇し杉並の平均に近づきました。右の取組を次年度も続けます。

- 公開授業を行い、授業を見合いで、授業改善、授業力向上
- 各授業の生徒評価アンケートを2回実施し、教員に結果を知らせる
- 特別支援教育の視点を生かした授業づくりとICT機器の活用

【3】本年度の課題である「開かれた、健康で安全な学校（アンケート13, 18, 19）」について

「18、先生は、生徒からの相談に、積極的に応じてくれている。」「19、悩んだ時、相談する先生やS.C.がいる。」については改善されていますが、「13、先生は、いろいろな問題を見逃さずに対応している。」は、学年で差がありますが、総合すると下がっています。「23、保護者への連絡」「24、〃相談」と併せて、さらに努力をしていきます。

【4】アンケートの裏面の自由意見について

今年度は生徒の自由意見を中心に、CS委員・PTA役員に検討いただきました。授業や教員の対応についての意見は教員に周知し、必要に応じ検討していきます。また施設については、男子更衣室の整備は次年度の重点項目とともに、4階教室から音楽室への通路についてはCSにもお願いし区へ要望していきます。

「昼休みの体育館開放」「校内でのセーターでの生活」など学校生活についての意見は、生徒に考えさせ、自治の力を付けるよう取り組ませています。

3年生の保護者の皆様、三年間、様々な形で応援くださり、本当にありがとうございました。心より感謝申し上げます。また1年生、2年生の保護者の皆様、地域の皆様、一年間学校を支えていただきありがとうございました。これからも子供たちが成長できる中瀬中学校であり続けたいと考えています。よろしくお願ひいたします。

もちつき大会

3年生は、3月3日（金）に卒業を祝うもちつき大会を体育館で行いました。昔から伝わる「井草もちつきの唄」を聞きながら、みんなでもちつき、おなかいっぱいもちを食べました。地域やPTAの方々には準備から片付けまでご協力をいただきありがとうございました。生徒も地域の方との触れ合いで地域の大切さを再認識しました。



セーフティ教室

3月8日（水）に明治薬科大学の菅野先生と学生さんを講師として迎え、薬物乱用防止教室を行いました。学生さんがつくった問題をみんなで考えながら、薬物が体に及ぼす影響を学びました。菅野先生からは、具体的なお話をしていただき、普段使う薬も使い方によっては害になることを教わりました。



社会貢献活動

3年生は、卒業を控えた3月9日（木）にお世話になった地域の方々に感謝の気持ちを込めて地域清掃を行いました。普段使っている通学路などに落ちているごみを一つでも多く拾おうとしている姿が見られました。生徒たちは、卒業後それぞれの道を歩んでいきますが、地域の一員として地域に関わっていくこともあります。その際には、またご指導をよろしくお願ひいたします。



学習作品展

3月11日（土）に学習作品展を行いました。一年間の学習の成果として、各教科で取り組んだ作品に加え、修学旅行や環境学習、華道部、美術部の作品も展示し、みんなで鑑賞をしました。どの作品も一生懸命に取り組んだ成果がよくあらわれていました。下級生は、先輩たちの作品を見て参考になったようです。



中学生レスキュー隊

3月12日（日）に阿佐ヶ谷中学校で今年度最後の合同訓練と修了式が行われました。本校からは、5名の隊員が参加し、AEDや車椅子の使い方などを学びました。今年は、35名の隊員に修了証が渡されました。また、3年間活動してきた4名の隊員には盾も渡されました。



【4月の予定】

※SC…スクールカウンセラー出勤日、ICT…ICT支援員出勤日

日	月	火	水	木	金	土
						1
2	3	4	5	6	7	8
		春季休業日終	着任式・始業式	入学式		
9	10	11	12	13	14	15
		新入生歓迎会	杉教研	身体計測	全校保護者会	
16	17	18	19	20	21	22
	歯科検診（3年） 内科検診（2年）CS会議	全国学力調査（3年）		教育相談	教育相談	引き取り訓練 中瀬学級保護者会
23	24	25	26	27	28	29
	歯科検診（2年） 教育相談	教育相談			離任式	昭和の日
30	31					